



プラザニュース

つづきMYプラザ (都筑多文化・青少年交流プラザ)
〒224-0003 横浜市都筑区中川中央1-25-1 ノースポート・モール5階
TEL: 045-914-7171 FAX: 045-914-7172
E-mail: my-plaza@tsuzuki-koryu.org URL: https://tsuzuki-myplaza.net/newhome/

第150号

外国につながる子どもたちについて考える機会に

日本に住む外国人の数が増え、地域の小中学校の教室にも外国につながる子どもの姿が多く見られるようになりました。しかしその中には様々な不自由さを抱えている子どもも多く、その不自由さは周囲には気づかれにくいものも少なくありません。その結果適切な支援も受けられないまま、孤立感を深めて将来を思い描けなくなってしまうという現状があります。彼らが地域や社会ともつながり、自分たちの未来に希望を持てるよう、みんなで考える場として、MYプラザでは「多文化共生セミナー」を続けてきました。今年で9回目の開催です。

毎年いろいろなテーマを取り上げています

外国につながる、地域の子どもたち ～子どもたちの未来を、ともに描こう～

第1部 基調講演
『外国にルーツを持つ子どもたちが孤立しないために…』
講師: 祖藤 メルセデスさん
鶴見区在住。ポリビア生まれで、アルゼンチンで育つ。日本在住21年。出産、子育てを経て、今もなお、社会、文化の違いに戸惑い続けている。

外国につながる子どもの 発達段階に応じた支援

第1部 講演
『外国につながる子どもの発達段階に応じた支援
～子どもの発達には何が大切か～』
講師: 飯高 京子さん
東京学芸大学名誉教授、上智大学国際言語情報研究所名誉所長、言語病理学博士
『支援者から見た、外国につながる子どもの
つまずきと支援のあり方』
講師: 李 原翔さん
東京学芸大学大学院総合学校教育学研究所博士課程 臨床心理学専門

外国につながる子どもたちの進路を考える ～子どものためにどんな高校を選択するか～

第1部 基調講演
『外国につながる子どもたちの進路を考える』
～子どものためにどんな高校を選択するか～
講師: 高橋 清樹さん
NPO法人 多文化共生教育ネットワークがながわ事務局長

外国につながる子どもたちの心の声 ～伝えたいけど、伝えられない思い～

第1部 基調講演
『外国につながる子どもたちの心の声』
～伝えたいけど、伝えられない思い～
講師: 中本 テリーさん
臨床心理学博士、よこはまチャイルドライン スーパーバイザー

今年のテーマは…

外国につながる子どもたちを知ること、そして気づくこと

難民として来日し、多くの支援者に支えられながら困難を乗り越えてきた講師。その経験を通して、外国につながる子どもたちに必要な支援とは何か、多文化教育の観点から考えます。

外国につながる子どもとは…
「外国籍」「二重国籍」「日本国籍取得者」などの状況にある子どもをいいます。

2020年
日時 11月29日(日) 13:30～15:30

会場 つづきMYプラザ (ノースポート・モール5階)

申込み開始日 11月11日(水) 10:00 参加費 無料
11月16日(月)は休館日です。

第1部 講演 『外国につながる子どもたちは、何に困るのか
～難民として来日した私が伝えたいこと～』
トルオン・ティ・トウイ・チャン さん
ベトナム出身。10代の時に、家族と来日。日本の中、高、専門学校を卒業後、教育機関、行政機関の外国人相談窓口、医療機関などでの相談・通訳など、外国人住民のための支援活動を行うほか、平和、人権、ベトナム文化の紹介などの活動や講演会などを行う。

第2部 ディスカッション
ファシリテーター 林田 育美 (つづきMYプラザ 館長)

第1部 講話 『多文化教育を考える
～外国につながる子どもたちに必要な支援とは何か～』
ほそやま さり
細谷 早里 教授 (関東学院大学経済学部教授 教育学博士)
専門は多文化社会における共存のための教育カリキュム、教育制度、教員養成、異文化理解。

ダンススタジオの個人利用を再開しました!

新型コロナウイルス感染症拡大防止のためスタジオの利用を停止しておりましたが、10月15日(木)よりダンススタジオの個人利用に限り再開しました。使い方に変更がありますので、ホームページにてご確認ください。気持ちよく、安心してご利用いただける環境を作るため、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。





多言語おはなし会の魅力



『違う』って おもしろい！

地域の外国人ボランティアの皆さんと、絵本をとおして多文化の魅力を発信する活動「多言語おはなし会」は、同じ絵本を色々な国のことばで聞いて、そのリズムの違いを楽しめることが魅力です。その国の文化、個性にふれて興味を持ち、子どもにもおとなにも多文化共生の楽しさを感じてほしいと思います。



2018年多言語おはなし会（つづき国際交流 Café）

読み手のみなさんに聞いてみました…

日本語で  は「ちょうちょ」です。

「あなたの国の言葉ではどう書いて、何と読みますか？」

तितली
ティタリ



 ビリアさん（インド）

蝴蝶
フーティエ



 ロウさん（中国）

borboleta
ボールボレータ



 エミコさん（ブラジル）

con bướm
コンブン



 イエンさん（ベトナム）

10月12日開催
思春期セミナー

キーワードは 話・聴・時

心のうちを言葉にして話すること。話を聴くこと。時を信じること。そして、子どもにとっても親にとっても、安心して話ができる、家庭でもない学校でもない『第三の場所』が必要なこと。誰かに支えてもらうことの大切さ。講師の言葉に何度もうなずく参加者の姿も見られました。参加者が、それぞれの“これから”につながるヒントを見つけてくれたことを願っています。



セミナーの様子。今年は定員を減らしての開催でした。

【参加者アンケートから】

-  わかりやすいお話で、その一つ一つが身にしみました。
-  親の悩みを話せる場所があることを知りました。
-  立ち止まって考えることができました。
-  自分の思いを押しつけてばかりなのではないかと反省しました。

編集後記

秋が深まってきました。とはいえ、暖かかったり寒かったりで着る服にも悩めます。これから冬に向けて、コロナに注意しながらも少しでも心明るく楽しく、前向きに過ごしていきたいですね。（Y.S&W.L）

つづき MY プラザ（都筑多文化・青少年交流プラザ）
開館時間 平日：午前10時～午後9時
土日祝：午前10時～午後6時
休館日 第3月曜日（祝日の場合火曜日）、年末年始
アクセス 市営地下鉄ブルーライン・グリーンライン「センター北」駅下車 徒歩3分
ノースポート・モール5階



認定特定非営利活動法人 つづき区民交流協会
<https://www.tsuzuki-koryu.org>

